



IMPERIO

Número suelto 15 cts. 1938 (SEGUNDO AÑO TRIUNFAL)

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración: ARMAS, 1. 3.º - TOLEDO

20 ENERO Jueves

Teléfonos 1705 - Talleres 1603 Apartado de Correos número 9

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«Vosotros, que no tenéis caras políticas, que estáis completamente limpios de los pecados que llevaron a España a la situación catódica que sufrimos, seréis los verdaderos regeneradores de la Patria. Vosotros volveréis a España su grandeza. Por eso, con todas las fuerzas de mis pulmones, grito con vosotros: ¡ARRIBA ESPAÑA!»

Francisco Franco Bahamonde

AÑO III NUMERO 384

Tercera jornada de ofensiva victoriosa en Teruel

Gran número de camiones, abarrotados de gente, abandonan la plaza

Ha quedado dominada la cuenca del Alfambra

Hoy es otro día de victoria, y como día tengo mayor convicción de que la batalla de Teruel está completamente ganada.

Hoy hemos acortado de nuevo nuestra apastante superioridad militar sobre los marxistas internacionalistas. La verdad es que tenemos más ganadas que los marxistas nos aceptarían una batalla buena. La plaza de hoy es la sexta o séptima del ejército de Prieto en la que se va de año. Ayer contraatacó el enemigo el terreno que nosotros le habíamos ocupado últimamente. Hoy lo ha hecho sobre la Casa de Miguel y le hemos recogido cincuenta y seis cadáveres, cuarenta y ocho prisioneros, tres ametralladoras y un montón de fusiles. Además, se queda por decir que no todas las bajas que han sufrido en el son muertos y no todas los habrán dejado abandonados con el propósito de hacernos trabajar dándonos tierra.

En la mañana de hoy otras fuerzas, partiendo del Muletón, han ocupado la meseta de los Pedrizes, arrebatando a los rojos otras posiciones, llevando nuestra línea hasta el ferrocarril de Ojos Negros a Sagunto, en un avance de varios kilómetros. En este avance se han recogido cuarenta y dos cadáveres, treinta y siete prisioneros y bastante material, entre el que se encuentran dos tanques que habían sido abandonados.

Por el sector más cercano a Teruel, otra columna atacó lo que le correspondía, elevando la bandera de España en la posición de El Charco, donde a media mañana de hoy los rojos habían emplazado una batería del 12.º.

También por este sector han ocupado nuestros soldados las lomas de San Simón, haciéndose al enemigo ciento cincuenta y nueve prisioneros, siendo enorme el número de cadáveres rojos recogidos. A media tarde llegaron nuestros soldados al Alfambra, que constituye nuestra línea avanzada, desde que se inició la ofensiva, tres días voy de ella y se ha realizado un avance a fondo de ocho kilómetros en el sitio que menos.

Mientras todo esto ocurría, nuestros puestos de observación de La Muela advertían que de Teruel salían gran número de camiones atados de gentes que no quieren sufrir las consecuencias de sus actos. La retroguardia roja ya ha iniciado la desbandada. Esto ha sido advertido por nuestra aviación, que hoy también ha demostrado su superioridad sobre la enemiga, que por cierto no ha hecho ni acto de presencia. Nuestros aviones sorprendieron sobre la línea de Villastar grandes concentraciones enemigas e inmediatamente hicieron sobre ellas ataques aéreos. ¿Saben ustedes lo que es eso? Pues bien: la cadena es la maniobra más expuesta a sufrir bajas en el aire. Consiste en que una escuadra se sitúa sobre un objetivo determinado, describiendo sobre él un gran círculo y entonces uno de los aparatos desciende a gran velocidad sobre el objetivo hasta llegar a 50, y hasta diez metros del suelo, y entonces le ametralla y una vez cumplida su misión, se coloca de nuevo en su puesto; así el segundo, después el tercero, hasta que todos lo han efectuado.

Uno de los proyectiles que más se usan en esta clase de bombardeos son los llamados «cabezas», que son bombas de dos kilos que tienen un radio de acción eficientísimo y tan fáciles de manejar, que se pueden lanzar muchos en un minuto. A esta clase de bombas se le llama riego, y hoy nuestros aviones han regado de verdad el campo de Teruel, tanto, que el campo estaba después cubierto de amapolas, que son los cadáveres rojos que han quedado allí tendidos.

Esta clase de ejercicio es peligrosísima y hoy dos aparatos han sido alcanzados por los antiaviones y han tenido que aterrizar en nuestras líneas de Teruel con el motor averiado, pero sin que los bombarderos ni pilotos sufrieran el menor daño.

Respecto a los aparatos no se preocupen, ustedes. Pues aquí nosotros los reparamos fácilmente con los medios que tenemos. Tanto es la rapidez de la reparación, que uno de los aparatos que hoy han tomado parte en la cadena ayer fue alcanzado por un proyectil y luego se repuso tierra en las mismas condiciones que los hicieron hoy estos días.

En un reconocimiento ofensivo que han realizado nuestros soldados le han recogido al enemigo dos camiones averiados. También han recogido dos ambulancias sanitarias.

Nuestros aviones en arriesgadas y precisas intervenciones siembran el campo enemigo de cadáveres

Las intervenciones de nuestros aviones en perfecto estado, pero como no tenían medios de transportar a nuestras líneas los dos camiones, los trajeron empujados.

Cada día que pasa la acometividad de nuestros muchachos es más evidente y clara en esta batalla de Teruel y el mando superior cada día adquiere más renombre y algunos son si buenos, digo buenos, de lo mejor.

Al regreso del lugar del combate me he encontrado a varios prisioneros rojos; todos ellos iban cantando una jerga ininteligible; los prisioneros son todos extranjeros; todos iban alegres.

Las que esta noche comparan mi crónica con las noticias del campo marxista, verán la diferencia que existe en sus informaciones, porque ustedes han de saber que Prieto, en el parte oficial del día 17, aquel lunes que resultó ser una jornada maravillosa para nuestros soldados, decía esto:

«Nuestra línea ha experimentado una pequeña flexión». Una pequeña flexión cuando les habíamos ocupado los Altos de Celada. El Muletón, les habíamos derribado diez aviones, les habíamos cogido una batería, cerca de mil prisioneros y les habíamos causado unas seis mil bajas; si, una pequeña flexión. De modo que no me extrañaría que la jornada de hoy se haya reducido a una pequeña separación, haciéndose la reverencia. Conque una pequeña flexión. Bueno, bueno, a ver si no han pasado muchos días y ha sido una novelería».

LA SITUACION EN PALESTINA

Los terroristas árabes cruzan disparos con la policía

Jerusalén.—En Aoljus, los árabes han atacado por segunda vez la casa del Alcalde cruzando algunos disparos entre la policía y los asaltantes. En el atentado anterior, el Alcalde fué herido por una banda de terroristas por haber invitado a los árabes a formar un partido moderado.

EL TEBIB ARRUMI

Glosas de IMPERIO

El pulso y la ruta del nuevo gobierno francés nos lo dirán su intervención en la frontera

La crisis del gobierno francés, de repercusión internacional, ha entrado al parecer en su fase última. Bonnet había fracasado. No pudo cumplir el encargo de formar gobierno porque le faltó, como se presenta, la asistencia de las zonas extremistas. Ciertamente Bonnet figura en el partido radical-socialista. Pero, dentro del cuadro general de tal política, Bonnet está incluido en el ala derecha, en el sector templado y orgánico del partido. Y aunque lo que él ofrecía, a la política y a Francia, era programa de postulados de denominador común—continuación de su programa financiero y económico; defensa de las instituciones republicanas; consolidación de la República—, aunque era una promesa genérica y ordenada, Bonnet fracasó en su tentativa y volvió a resignar ante el Presidente Lebrun el encargo recibido. Sin la asistencia de varios grupos, singularmente de socialistas y comunistas, Bonnet no podía ir con su gabinete a la Cámara porque no fué capaz de asegurarse la mayoría necesaria.

Lo que obligó a Bonnet, según se dice, a declinar y a dar por terminado el encargo, fué su entrevista con Blum. Blum expresó de modo categórico que los socialistas no habrían de formar parte de más gobierno que aquel que estuviese presidido por un miembro de su partido, ya que el partido socialista es el más fuerte y numeroso.

Fracasado, pues, Bonnet, el presidente de la república llamó a Blum. La mecánica política—idolatría y consecuencias del régimen liberal—así lo exigía. Y por sí

fuera poco, en las calles de París se organizaban los comunistas en manifestación al grito de «Blum al Poder!».

Los intentos de Blum para formar gobierno fracasaron inmediatamente. Ese tradicional buen sentido francés—que habrá influido también el pensamiento y la mirada de Indraterre—hizo rápido descartar la posibilidad Blum, que hubiese encendido y desartado más a los extremistas y a los anticlanes.

Fué entonces cuando Lebrun llamó al Eliseo al presidente dimisionario Chautemps. Las gestiones de éste tuvieron éxito desde primera hora, y el ambiente y la opinión general aseguraban a Chautemps un resultado favorable. ¿Qué orientación habrá de tener el nuevo gobierno? Desde luego, aclarada la ecuación política por el fracaso de Blum, no habrá en él sensible representación extremista; antes al contrario, Chautemps ha de apoyarse en una base centro, sin que en el gabinete figuren los socialistas, ya que ese es el acuerdo del partido. Claro que, a pesar de esa decisión oficial, Chautemps no desconfía de incorporar al nuevo gabinete a algún ministro socialista.

De todos modos, va a lograrse un gobierno francés. Por el momento está conjurado el peligro. ¿Será duradera la situación? ¿Quedará roto el camino anterior, la política anticlanista y funesta? ¿O será sólo un taponamiento de la grave catarsis revolucionaria?

Nosotros, desde aquí, desde la España Nacional, pronto sabremos el pulso y la ruta del gobierno Chautemps. La frontera nos lo ha de decir con cifra y volumen que impidan dudarlos.

Nuestras avanzadillas llegan, en brillante avance, a la orilla del río Alfambra

PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy ha continuado la batalla de Teruel con brillante éxito para nuestras tropas. Contraataques enemigos a nuestras posiciones de la zona de Los Pedrizes, han sido violentamente rechazados, causándole numerosísimas bajas y persiguiéndole en su huida.

Desde El Muletón han avanzado nuestras tropas hasta dominar el río Alfambra y adelantando otras varias posiciones.

Otros contraataques con tanques contra nuestras fuerzas del flanco izquierdo, desde La Lorilla, han sido brillantemente rechazados con gran quebranto para el enemigo.

El número de prisioneros rojos que se han hecho en el día de hoy, entre los que se encuentra el jefe del sector del Muletón, asciende a varios centenares, y sigue aumentando en poder de nuestras tropas.

Nuestra Aviación ha batido grandes núcleos enemigos que huían, haciéndoles gran cantidad de bajas y dispersándoles.

Salamanca 19 de enero de 1938 (II Año Triunfal).

Entre los centenares de prisioneros cogidos al enemigo se encuentra el jefe del sector El Muletón

Dos días de ofensiva nacional

Catorce posiciones de primer orden han sido arrebatadas por nuestros soldados; mil prisioneros e inculcable material de guerra han quedado en nuestro poder, así como también gran número de muertos enemigos

En el día de ayer siguió con tanta intensidad como en el día anterior nuestra ofensiva en los sectores de Teruel, principalmente por la parte Norte. En cuarenta y ocho horas hemos arrebatado al enemigo catorce importantes posiciones que estaban ocupadas por el desde el principio de la campaña, infligiéndole una más a las muchas derrotas que frente a nosotros ha sufrido el ejército popular.

Nuestra aviación y artillería han actuado intensamente durante estas dos últimas jornadas.

Los rojos, en su precipitada huida han dejado en nuestro poder baterías completas y gran cantidad de material; se les han derribado doce aviones y se les han hecho más de mil prisioneros. Las bajas sufridas señalan una cifra elevadísima, aumentando aún más el número de éstas con los intentos de reacción sobre las posiciones conquistadas por nuestras tropas en el día anterior.

Ha sido tal la moriantada que los rojos han sufrido en estos contraataques, que una de las brigadas internacionales que tomó parte en ellos quedó completamente aniquilada. Esta brigada lleva el nombre del conde comunista internacional Walter.

paldas de nuestras líneas, sin lograr irrot a cosa que desperdiciar la metralla que llevaban pues todos, sin excepción, cayeron en pleno campo.

Nuestros aviadros trajeron un nuevo éxito, derribando en uno de los combates que sostuvieron con los aparatos enemigos, dos de ellos, de caza, que fueron incendiados.

R. N.

Visita de Stojadinovich a Alemania

Berlín.—El primer Ministro de Yugoslavia Stojadinovich y su señora y el Ministro de Yugoslavia en Berlín, fueron huéspedes del General Goering, en su villa. Los dos hombres de Estado tuvieron ocasión de continuar las conversaciones políticas.

Invitado por el Ministro del Extranjero del Reich, Von Neurath, Stojadinovich intervino en un espectáculo de gala en el Teatro de la Opera de Carlotemburgo, y después asistió a un banquete. El Führer recibió a Stojadinovich el día 17 al mediodía. Por la noche, a las 20.30, Hitler ofreció en su honor una cena en el Palacio de la Presidencia.—Stéfani.

Se temen incidentes en Veracruz a causa del incendio de una iglesia

Nueva York.—Comunican de Méjico, que el gobierno mejicano ha reforzado la guarnición de Veracruz, temiendo nuevos y sangrientos conflictos entre los católicos y comunistas, a consecuencia del incendio de una iglesia donde se reanudó el culto católico.—Stéfani.

EL célebre pianista español